

## **ABSTRAK**

### **STRATEGI PEMBERDAYAAN MASYARAKAT MISKIN MELALUI OPTIMALISASI PENGELOLAAN DANA ZAKAT DAN INFAQ/SHADAQAH (ZIS) (Studi Pada Badan Amil Zakat Provinsi Lampung Tahun 2011)**

**Oleh  
Aprina Sari KS**

Upaya pemberdayaan dalam konteks pengentasan kemiskinan oleh masyarakat muslim sebenarnya memiliki landasan spiritual sebagaimana diajarkan oleh Agama, yaitu kewajiban mengeluarkan zakat bagi umat yang mampu sebagai salah satu instrumen pemerataan pendapatan. Pengelolaan zakat harus dilaksanakan secara optimal dan profesional.

Rumusan masalah penelitian adalah: “Bagaimanakah strategi pemberdayaan masyarakat miskin melalui optimalisasi pengelolaan dana zakat, infaq dan shadaqah oleh BAZ Provinsi Lampung? Tujuan penelitian adalah untuk menganalisis strategi pemberdayaan masyarakat miskin melalui optimalisasi pengelolaan dana zakat, infaq dan shadaqah oleh BAZ Provinsi Lampung.

Tipe penelitian yang digunakan adalah kualitatif. Informan penelitian terdiri dari pihak Badan Amil Zakat Provinsi Lampung dan perwakilan masyarakat. Data dikumpulkan dengan wawancara dan dokumentasi, selanjutnya dianalisis secara kualitatif, dengan tahapan reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa strategi pemberdayaan masyarakat miskin melalui optimalisasi pengelolaan dana zakat, infaq dan shadaqah oleh Badan Amil Zakat Provinsi Lampung, dilaksanakan sebagai berikut: (1) Strategi Pengumpulan Zakat dari para muzakki (pemberi zakat) dilaksanakan oleh BAZ Provinsi Lampung dengan: sosialisasi mengenai kewajiban zakat, membentuk BAZ Kabupaten dan Kecamatan serta Unit-unit Pengumpul Zakat (UPZ) dan Pembinaan intern BAZ Provinsi Lampung, mengawasi dan memonitor pelaksanaan pengumpulan ZIS (2) Strategi pendistribusian zakat, dilaksanakan sesuai dengan peruntukkan dan penggolongan pada masing-masing akad pengumpulan, dengan cara menyusun prioritas penggunaan dana ZIS dan memberikan kepercayaan kepada UPZ untuk turut menyalurkan dana ZIS yang terkumpul serta enyaluran ZIS untuk program insidental. (3) Strategi Pendayagunaan Zakat, khususnya bagi masyarakat miskin dilaksanakan dengan pengembangan zakat produktif, yaitu untuk meningkatkan taraf hidup masyarakat dengan harapan para mustahiq yang diberdayakan ekonominya, kedepannya dapat menjadi muzakki. Selain itu melaksanakan pendampingan dalam pengembangan zakat produktif kepada para mustahiq yang menerimanya.

Kata Kunci: Strategi Pemberdayaan, Optimalisasi Pengelolaan